



Carpetas aumentan 146.2% de enero a julio

Reciben Durango con los homicidios al alza

Redacción • La Razón

El nuevo gobernador de Durango, Esteban Villegas, recibió del panista José Rosas Aispuro un estado que al momento del cambio de mando registraba un incremento del 146.2 por ciento en la incidencia de homicidio doloso.

De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, de enero a julio de este año se abrieron 197 carpetas de investigación por este delito en Durango, mientras que en el mismo periodo del año pasado el número de expedientes fue de 80.

Estas cifras reflejan un incremento del 146.2 por ciento en la incidencia del delito de homicidio doloso en los primeros siete meses de este año, con relación al mismo periodo del 2021.

En el mismo lapso, la incidencia en feminicidio creció en 42.8 por ciento, toda vez que en el primer semestre del 2021 se registraron siete agresiones de este tipo, mientras que para el mismo periodo de este año la cifra fue de diez, cifra que equivale al total de los ataques ocurridos en todo el 2021.

En este periodo de cierre del gobierno de José Rosas Aispuro, los delitos contra la libertad y seguridad sexual pasaron de 760 a 821 entre un periodo de siete meses y otro, lo que representa un incremento del 8 por ciento.

Asimismo, el delito de abuso sexual registró un incremento del 12.7 por ciento, toda vez que las carpetas de investigación pasaron de 314 a 354 de un periodo a otro.

De enero a julio de este año se cometieron en Durango dos mil 440 delitos contra la vida y la integridad personal, lo que equivale a 11 ilícitos de esta naturaleza al

OTROS tres delitos también registran incrementos en los primeros siete meses del año; el pasado mes de julio se cometieron en la entidad 25 violaciones y 119 robos a negocios

Radiografía de la incidencia delictiva

Al cierre de la pasada administración se cometía una violación al día en promedio.



mes en promedio.

En el mismo lapso se abrieron 184 carpetas de investigación por el delito de violación simple, lo que representa en promedio casi una agresión al día.

De igual forma, en esos primeros siete meses de este año —último corte de información que presenta el SESNSP— se abrieron 486 averiguaciones previas por el delito de amenazas, lo que representa dos al día en promedio.

En julio de este año, el Semáforo Delictivo —una herramienta digital manejada por organizaciones sociales— puso en color rojo al estado de Durango en los delitos de homicidio, feminicidio, robo a negocio, violación, lesiones y robo simple. Y en color amarillo por los delitos de narcomenudeo, robo a vehículo y violencia familiar.

De acuerdo con esta herramienta, tan sólo en julio de este año en Durango se cometieron

25 violaciones, 11 homicidios dolosos, dos feminicidios, 58 casos de narcomenudeo y 119 de robo a negocio.

La administración de Rosas Aispuro terminó el pasado 15 de septiembre con un déficit en la procuración de justicia, toda vez que cuenta con 6.2 agentes del Ministerio Público por cada 100 mil habitantes, cuando el promedio nacional es de 10.4.

Uno de los principales pendientes que deja la administración saliente en materia de seguridad es el caso del reclutamiento de jóvenes para ser utilizados como sicarios por bandas del crimen organizado.

El 4 de julio del 2020 la Fiscalía de Justicia del estado documentó que 14 muchachos de entre 15 y 22 años de edad fueron contactados para trabajar como albañiles con un salario muy atractivo, pero los obligaron a fungir como sicarios.

25
Violaciones se cometieron en Durango durante el pasado mes de julio